

—SUSCRICION—

Gerona: —2'50 pesetas trimestre. Fuera la capital: Trimestre tres pesetas. Pagos adelantados.

Anuncios y Comunicados Precios convencionales.

Numero suelto. —25céntimos.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR.—ALBERTO NUGUE

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones, Roldós y C.^a Escudillers 30, y Centro de Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, A las Redaccion y administracion plaza Independencia, 14, Imprenta.

AÑO III

Viernes 11 de Setiembre de 1891—Núm. 255.

Los originales que se remitan deberán ir firmados y no se devolverán insertense ó no.

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

SE PUBLICA

los Miércoles Viernes y Domingos.

POMADA PANCHO

DE SANTA COLOMA DE FARNES

preparado por el Licenciado en Farmacia Don Leonides Fontdevila, cura radicalmente todas las enfermedades de la piel. Se reciben encargos en la Posada del Comercio, calle de Albareda número 5. para todos los asuntos del Sr. Pancho.—Gerona.

COMPETENCIA DE CARRUAJES

De Olot y su carrera hasta Gerona y de Gerona á Olot hasta San Juan de las Abadesas á precios muy reducidos.

Administración de Olot en casa Bañolas; de Gerona Fonda del Centro, en casa Fita, calle de Ciudadanos 4. Actividad y buen celo en los encargos.

Á los obreros

En la Fábrica de Calzado que don Juan Delfó posee en La Escala, se dará ocupacion segura á dos ó tres oficiales zapateros.

DESDE MADRID

8 Setiembre de 1891.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Anoche publicó «El Heraldo de Madrid», una noticia del corresponsal que este periódico tiene en la capital guipuzcoana, y que es el distinguido periodista D. Joaquin Oliver. Decía el telegrama que en breve se constituirá un cuerpo de ejército formado por terceros batallones, y para el cual serán llamadas al servicio las terceras reservas de la milicia. La noticia era grave de toda gravedad. Por su parte el periódico citado, no la acogió con cautela sino que en su última hora la confirmaba añadiendo que había que se habían circulado por el Ministerio de la Guerra las órdenes oportunas para que en los cuarteles se tuviese preparado el aumento y utensilios necesarios para la cuarta reserva. La cosa revestía excepcional importancia. Era una de esas noticias de verdadero interés general, porque el 95 por 100, lo menos de los jóvenes españoles pertenecen, como reclutas disponibles á una de las cuartas reservas del ejército. Así que los comentarios que ayer se hicieron sobre las noticias que «El Heraldo» comunicaba á los lectores, fueron variadísimas y alarmantes. ¿Que va á pasar aquí, para que se movilen las reservas? preguntaban unos. ¿Es que resultará verdad eso de la intervención armada en Portugal, ó que ante las contingencias de la anunciada conflagración europea nos aprestamos á defender con buenos argumentos

nuestra neutralidad. Pero suponiendo que así sea,—seguián diciendo los pusilamines, ¿de donde se sacará el dinero para mantener en pie de guerra 500.000 hombres, no teniendo como no hay crédito consignado en el presupuesto para esa atención imprevista, y no existiendo como no existen sobrantes en las consignaciones de los demás ministerios? Todo esto y mucho más se decía en las primeras horas de la noche en cafés y teatros; en todas partes pues realmente la cosa valía la pena de que se comentase.

En esto se llegó á la media noche, hora en que el Ministro de la Gobernación recibe amablemente á los periodistas. Estos, claro está, se apresuraron á investigar la certeza de las noticias de «El Heraldo», y así es que le preguntaron, Sr. Ministro ¿qué hay de eso de las reservas tercera y cuarta?—Muchas reservas me parecen contestó irónicamente el señor Silvela. Pero con ser muchas, falta todavía la quinta reserva, y esta es la reserva con que ustedes deben de acoger la noticia.

Esta ingeniosa respuesta tranquilizó los ánimos; y sin perjuicio de que los hechos pongan los puntos sobre las íes, hoy por hoy, se cree que las noticias de «El Heraldo» tienen afortunadamente para los resercistas, un fundamento equivocado.

Y este es el asunto de más importancia que el día dá si; pues la corrida de toros, que era otro suceso de estima se suspendió, por no haber llegado de Barcelona el Guerita.

De V. affectisimo.—M.

Sucesos de la Coruña.

La prensa de Madrid ha venido dando detalles de algunos sucesos

ocurridos en la Coruña, que condensados resulta que se originaron con motivo del entierro civil verificado el día 3 del actual, del cadáver del alcalde republicano, D. Federico Tapia, que presidió el Ayuntamiento en pleno.

El arzobispo pidió al gobernador que prohibiese que pasara el entierro por el centro de la población. El Ayuntamiento no quiso hacer caso de las órdenes que sobre tal asunto había dado el gobernador.

En vista de tal desobediencia, el gobernador mandó fuerzas de la Guardia civil de á caballo, que fueron recibidos por la muchedumbre con estrepitosos silbidos.

La Guardia civil custodió todas las entradas de las calles para que la fúnebre comitiva no penetrada en el interior de la población, guardando después la entrada del cementario católico para evitar cualquier profanación que nadie intentó.

La guardia del cuartel donde aloja el regimiento de Zamora, se puso sobre las armas y las puertas se cerraron.

La Guardia civil, al regresar la comitiva, ocupó, inútilmente, la calle de Capuchinas, que es donde vive el arzobispo.

La multitud recorría las calles cantando la Marsellesa y el himno de Riego, y dando voces, de ¡muera el arzobispo! hasta delante del gobierno civil, donde se aumentaron los silbidos.

Durante la manifestación, un sacerdote tuvo que huir, por haber sido víctima de una agresión en medio de la vía pública.

Fuertes pedreas, de las que fueron víctimas redacciones de *El Diario de Galicia* y *La Mañana*, órganos, el primero afecto al arzobispo, y el otro al gobernador.

No es cierto que esté declarado en estado excepcional.

Por telégrafo, el Sr. Silvela ha ordenado al Sr. Linares Rivas que emplea gran energía en los actuales momentos.

Se dice que se han hecho muchas detenciones, y que continúan las manifestaciones.

Sin embargo, en los centros oficiales se desmienten estos rumores.

De todos modos se añade, las pasiones siguen muy excitadas, y tardará algo en restablecerse el orden.

Sofisticaciones en el pan

Hé aquí los procedimientos que permiten reconocer los fraudes en panaderías:

El alumbre, sulfato doble de alúmina y potasa, es empleado por los

panaderos para blanquear el pan preparado con harinas averiadas por la acción del calor. Ayudando esta misma sustancia á levantar la pasta, permite introducir más agua en la harina y aumentar así, económicamente, el peso del panecillo.

Si el alumbre absorbido fuese inofensivo, todavía nos podríamos consolar de tal artificio; pero, desgracia, es un veneno irritante, y la higiene tiene el deber de descubrirle allí donde se encuentre.

Nada más fácil que este. Para reconocerle se toma un trozo del pan sospechoso y se remoja en agua, á la que se ha añadido una pequeña cantidad de tintura de campeche. Si hay alumbre en el pan, la disolución tomará una hermosa tinta púrpura.

El sulfato de zinc y el sulfato de cobre obran de igual manera sobre el pan, blanqueando la miga y haciendo tomar á la corteza un colorado, con una cocción menor, es decir, por tanto, con mayor rendimiento comercial.

Pero estos dos cuerpos son todavía más tóxicos que el alumbre; hé aquí el medio aconsejado por Miguel Levy para reconocer este fraude.

Consiste en sumergir una rebanada del pan que se desea analizar en una disolución acuosa del errociana potásico. En presencia del sulfato de cobre, el pan y el líquido tomarán un tinte color de rosa ó roja, según la cantidad del veneno, apareciendo tal coloración aún cuando no existan más de 11 miligramos de la sal de cobre.

La serie de intoxicaciones posibles no termina aquí. Después de haber dado á los panes, preparados con harinas averiadas, hermoso aspecto con ayuda del alumbre; de haber hecho esponjar el pan y retenido el agua en su miga con las sales de cobre, quedaba por encontrar un medio de retardar su endurecimiento.

Este servicio se ha confiado á las sales amoniacales; pero tal artificio es igualmente fácil de descubrir. Basta mojar rebanadas delgadas del pan ó rociar una sopa sospechosa con una solución concentrada de potasa ó sosa cáustica; se produce un desprendimiento de amoníaco muy sensible al olfato y que se hace sensible al contacto de una verilla de vidrio impregnada de ácido.

El empleo de una fortuna

El *Novie Wremia*, publicación rusa, cuenta una curiosa historia.

Sabido es que el famoso novelista ruso conde Leon Tolstoi, que es gran adversario del capital, posee numero-

sos admiradores y admiradoras en todas las clases sociales de Rusia.

Resientemente, una señorita que había herádado se le dirigió pidiéndole consejo.

«Batándome la mitad para mis necesidades, ¿qué hago con lo demás?»

Tal era la pregunta que se sometía a Tolstói.

El gran novelista vaciló en su contestación. Ya, á otra persona, se le había respondido que quemase sus títulos de renta. Tolstói, sin dar solución al conflicto, recomendó á la afortunada señorita que no sabía qué hacer con su dinero, que consultara con algunas señoras de Moscou, de las que forman parte de juntas de beneficencia.

Veremos qué empleo da á su fortuna esta famosa señorita rusa

Colaboración Inédita.

Pié de Guerra.

Es el pié de que cojea la Europa *fin de siècle*. Alemania se armó, Francia se arma, España se va á armar y hasta el principado de Mónaco dicen si se ha armado. Verdad es que con una ruleta como la que hay allí se arma cualquiera. De este modo la Europa civilizada se convierte en Europa militarizada, porque ya vamos quedando pocos hombres civiles.

Y menos mal si de la mente de los modernos cancilleres salieron las naciones que son Minerva de la cabeza de Júpiter. Pero desde que un Ministro de la Guerra concibe el plan de una defensa nacional por todo lo alto hasta que el proyecto se realiza, corren los millones como agua y el capítulo de Guerra es un verdadero *capítulo mortis* para los presupuestos de Europa. La educación militar se impone; los ferrocarriles estratégicos son de absoluta necesidad; los problemas de logística, de castrametación y de táctica general se han puesto en moda hogaño como antes lo estuvieron la cuadratura del círculo y el movimiento continuo. Estamos en otro mundo; piensa uno á veces esto ha debido de ser que Dios ha cogido una noche á la Tierra y nos ha volcado sobre el planeta Marte. No hay ahora mas Dios que el Dios de los ejércitos; ni mas arcángel que San Miguel, porque tiene espada, ni mas santos que San Jorge, Santiago, y San Millán, los tres, caudillos celestiales de nuestra reconquista. Cada nación aspira á tener una infantería solo comparable con aquella famosa infantería suiza contra cuya inmovil y apretada Carrera de picas se estrelló para siempre la caballería feudal. Y en punto á esta otra arma general, los bélicos ginetes de Europa pueden competir con la tradicional caballería de Tesalia, el país de los centauros. Respecto á la artillería, de sus máquinas se espera todo; diariamente se inventan maravillas y se encuentran unos cañones nuevos en el tintero y hasta en la sopa.

Por algo son muy nombrados los cañones... de pluma y las baterías... de cocina. Las naciones viven sobre

un pié-el pié de guerra-los políticos andan con la barba sobre el hombro; los generales están ojo avizor; los diplomáticos no pierden ripio. Pero, como dicen en Aragón, ni se muere ni se muere ni se muere. Es decir ni se licencian los ejércitos ni se emprende la lucha continental. Las artes de la guerra siguen el camino del progreso á marchas forzadas. Hoy se inventa un proyectil para marina con bastante fuerza para atravesar la mas resistente plancha del blindage; y mañana sale un acorazado en el cual se estrella el nuevo proyectil. No sabemos al fin y al cabo, de quien será el triunfo. Si de los que hacen proyectiles ó de los que hacen planchas. Unicamente se sabe que este sistema último, es el segundo por los individuos de la Marina española.—¡Ah!—podría decir alguno de ellos—este crucero es inmejorable, invulnerable é indestructible.—¿de veras?—Si señor, le llamaremos *El Aquiles*. El nombre le está que ni pintado; como el héroe de la Iliada, solo tiene vulnerable el talon.

—¿Como el talon?—Pues eso; el talon la factura de la casa constructora. De vez en cuando corre la voz de haberse inventado un fusil de repetición ó una pólvora mas barata y de mas fuerza expansiva que las conocidas hasta hoy y los ejércitos se apresuran á adoptar el arma nueva mientras se llenan los polvorones de la mágica y flamante mezcla salitrosa. En los últimos 20 años; cuantas armas nuevas no habrán pasado por los ejércitos franceses y alemanes. Así es que bien pueden estar pasados por las armas. Sucede con frecuencia que las nuevas pólvoras no sirven para el caso y entonces se emplean para salvar ó para salvar... sea la parte.—Vamos á ver, le decían á un alumno de artillería—¿para que se rayan los cañones?—¡Tonto! para que no se tuerzan los tiros. Y el cañon rayado, el fusil de repetición y la carabina de fuego central, son la preocupación constante de los que se interesan por el engrandecimiento de la patria.—¿No sabe V. la novedad del día?—No señor.—Pues se trata de dotar á la artillería de lanzas.—Hombre me parece demasiada novedad. Y vamos á ver ¿quiénes llevarán las lanzas? ¿los soldados conductores? ¿los servidores de las piezas?—Nada de eso, las lanzas las llevarán los armo-

nes para hacer el arrastre con mas facilidad. Así como los tísicos, desconociendo ú olvidando su mal interino hacen grandes proyectos de viajes y aventuras para la próxima estación, los Estados de Europa solo piensan en pasar triunfantes sus banderas por el exterior sin reparar en que la verdadera procesion anda por dentro.

El bonapartismo francés, el nihilismo ruso, el socialismo alemán y el irredentismo italiano son motivos suficientes para que Francia, Rusia, Alemania é Italia se queden en casa por mucho tiempo. Pero eso ¡ni pensarlo siquiera! Tarde ó temprano ha de armarse la gorda. Aunque es de temer que para cuando se arme, la pobre gorda haya enflaquecido bastante.—¡Eureka!—gritaba un caballero la otra tarde—ya he descubierto el medio seguro y eficaz de apagar los fuegos del enemigo.—¿Ha inventado

V. una maniobra?—No señor, basta con organizar militarmente á los mandados de la villa y convertirlos en cuerpo auxiliar del ejército. Para el régimen militar priva ahora el sistema suizo, que es un sistema garantizado. Algunos se ponen enfrente del suizo, como quien dice en la acera de Forros. Pero va ganando terreno la idea de que el servicio militar obligatorio sea sustituido por la instrucción militar, también obligatoria—A mi decía un caballero—hace tiempo que me ha dado eso en la nariz.—¿Lo de la instrucción?—No; lo del servicio. También á los militares les molesta la paz armada porque prefieren los azares de una campaña á la vida de guarnición y á las encerronas del cuartel.—¡Que militares estos! El mejor día van á pedir la luna.—¡Naturalmente! Como que ya no les basta con las estrellas. ¡Qué espectáculo tan encantador el de la rotura de las hostilidades en Europa! Los soldados tomarán el chopo, los paisanos el olivo, algunos ilusos el peral, los generales el lloron.... Ya le ha caído que hacer al cuerpo facultativo de ingenieros no militares, sino de montes. Todos serán pocos para cuidar de que no se nos marchen también el árbol de Gunreica y la encina de Sobrarbe. La Europa actual, como yo me la imagino, es una matrona compuesta de tan heterogéneos elementos como el monstruo que entrevió San Juan ó el coloso soñado por Nabucodonosor.

Tiene los pies... de guerra; la cabeza... de columna; el cuerpo de ejército... de cañon. El continente está sobre las armas y vice-versa. Las armas se han montado sobre el continente.

Luis Royo y Villanova.

(Prohibida la reproducción.)



Catalepsia

Tiene mi naturaleza por cada mes un invierno, y en esas fúnebres horas en mi interior estoy muerto.

Desde niño me circunda este insondable misterio; no sé porqué resucito ni tampoco porqué muero.

Aurora, tarde y ocaso en mí se van sucediendo, cuando está el sol en mi sangre y la mañana en mis nervios

Hallo un día al despertarme mi espíritu amaneciendo y el bello Abril de las almas borda de flores mis sueños.

Otra mañana me miro por el otoño cubierto y trépol de hojas caídas siento rodar por mi pecho.

Ahora mi espíritu cubren negros celages de invierno, y triste són de canales acompaña mis recuerdos.

Yerto y pálido me miro como un inmóvil espectro y asisto á mi vejez dentro de mi ser que ha muerto.

Algunos cuando detienen los ojos sobre mis versos, la primavera murmuran parece que brilla en ellos.

Es que cuando me incorporo en la tumba donde duermo, mientras Abril por mí pasa canto á la luz y á los cielos.

Luego en el glacial sepulcro á hundirse torno en silencio, y otra vez pasan las hojas rodando sobre mi cuerpo.

Cuando aman zca en mi alma daré al aire cantos nuevos y verás en sus estrofas cuanto te adoro y te quiero.

Habla mientras yo dormito y arrúllame con tu acento, como la música halaga el sueño del cataleptico.

Después, cuando vuelva á abrirse la primavera en mi pecho, para ti serán las rosas con que Abril borde mis sueños.

SALVADOR RUEDA,

(Prohibida la reproducción)

Gaceta General

LA PLAZA DE SAN PEDRO

El Ayuntamiento

El Independiente.

Terminemos por lo que á discusión se refiere, dejando algunos extremos para otros números.

El Sr. de Ciurana, que es de quien nos vemos obligados á decir algo hoy, ni se paseó por las páginas de la historia comercial como el Sr. Fornés, ni buscó argumentos como el Sr. Palau, ni hizo otra cosa que reasumir un estudio que dijo había hecho del asunto, fijando su atención sobre la parte más ficticia por lo poco seria que consideraba la reclamación de los que pedían la anulacion del contrato del 82 entre el Ayuntamiento y el contratista de aquella plaza. Así que su inspiracion se concretó en elevar la forma de su peroracion, abandonando el fondo casi por completo, por considerarlo, segun manifestó, de pobre importancia, y por lo tanto creer que el Ayuntamiento debía fijar su atención en asuntos de mayor monta.

Manifestó, en medio de una elegancia de estilo digna de causa mas simpática, que de acceder á lo solicitado, de atender á la parte que podía considerarse primordial del asunto, cual era, segun los firmantes, el peligro personal por la elevacion de los montones de maderas, ¡y qué peligro! dijo—peligro imaginario, no saliendo los montones mas que de la altura prudente y prevista, podría dar el caso que otro día pidieran la desaparicion de las tejas de las casas, pues que también pueden considerarse peligro-

sas por ocupar altura respetable. Desestimó, pues, el fundamento *peligro* en que apoyaban uno de sus argumentos los peticionarios, é hizo constatar que en tanto así procedía, cuanto que como uno de los que habían cruzado dicho sitio á todas horas, nada le habia ocurrido.

Entre los conceptos que durante el calor de la improvisacion oímos al Sr. Clurana, sentimos recordarle la demostracion que apoyó de que el Ayuntamiento pudiera ser instrumento de miras bastardas, y como tal afirmacion en tal punto vertido no debe ocultarse á su clara inteligencia puede constituir mas que una mortificacion una ofensa directamente dirigida sobre los, por muchos conceptos pacíficos firmantes de la Instancia, le hacemos presente que debió olvidar no cabe abrigar la idea de convertir al Ayuntamiento en instrumento de miras particulares, ni mucho menos bastardas, personas tan respetables como don Ignacio Tort y Mercadal que, segun las teorías expuestas por el orador, debiera continuar sufriendo por los siglos de los siglos montones de maderas que puedan servir, si no han servido ya, para escalonar las paredes ó tapias de su casa, impidiéndole al propio tiempo la colocacion de aceras en cumplimiento de la ley que obliga á todos los propietarios.

Firma tambien la reclamacion y tiene condiciones de carácter apreciables é ilustracion suficiente para no desconocer el celo que debe distinguir al ciudadano y el principio de autoridad que debe prevalecer en toda corporacion, así como la dignidad que la corresponde, y que segun el Sr. Clurana, no se conservaba mucho al tratar el asunto, el dignísimo industrial y comerciante Sr. Franquet y Serra, cuyo nombre es una garantía que por lo visto no ha sido comprendida; y firman tambien la pretension para que quede sin efecto la contrata del 82, personas tan competentes como don José Adroher, N. Figueras, Antonio Adroher, Narciso Pujol y Estéban Salellas.

Y... sin embargo la respetabilidad de las mencionadas firmas, contribuyentes todas en distintos grados y categorías, se las obliga, con escándalo de Gerona, se las obliga, repetimos, á acudir en alzada si quieren un átomo del bien que buscaban dentro de sus representantes, y del apoyo que tiene derecho á pedir todo ciudadano, máxime en el caso que nos ocupa.

Hoy por hoy, tal y como reclaman los firmantes, no es mas que pedir igualarse á los demás vecinos de Gerona; tal y como ha quedado por la Corporacion, individuos con deberes desatendidos en sus derechos; y tal como cabe esperar del recurso de alzada, una satisfaccion á la opinion pública.

Examine el Sr. de Clurana la historia del radio de las maderas; oiga las justificadas reclamaciones, y vea despues de compajinar su elevada mision de Concejal con el espíritu de su defensa, si los ojos con que miró el asunto ayer como particular, son los que proceden al Concejal que de-

be dictaminar hoy para salvar el dia de mañana, que despues de comparar indudablemente resultaria bien distinta su opinion, de la que dejamos como suya expuesta.

—El dolor de muelas y dientes por fuerte que sea desaparece aplicando el «Odontológico Kent». Este beneficioso remedio obra instantáneamente, pues desaparece el dolor al momento de aplicarlo. Su precio es de una peseta el frasco. Para su adquisicion, dirigirse en Gerona á la acreditada farmacia droguería del Dr. Perez.

—El ilustrado médico municipal de Villada, D. Emilio Mesa, ha publicado un *Folleto sanitario profesional* que contiene: el Reglamento de 14 de Junio de 1891 para el servicio sanitario de los pueblos; la ley de Sanidad etc. etc., El señor Mesa ha hecho un concienzudo estudio del asunto y con la publicacion de este folleto presta un buen servicio á la clase médico-farmacéutica. Todo el que desea adquirirlo pueda enviar á su autor que reside en Villada (Palencia), siete sellos de 15 céntimos ó una peseta en libranza del Giro mutuo sobre Palencia y le será remitido á vuelta de correo.

—Un periódico de Jaen dá cuenta del suicidio de un distinguido médico de Ubeda, en la siguiente forma:

«Parece que dicho facultativo venia encargado de la asistencia de un enfermo, cuya gravedad hizo necesaria una consulta.

Concurrieron á ella dos facultativos muy conocidos en la Loma, quienes desaprobaron en absoluto el plan curativo señalado por su colega.

Tanto molestó á éste la censura de que fué objeto, que se marchó á la casa donde vivia con una hermana, y entróse en el despacho, cerrando por dentro.

Poco despues la hermana le sentia quejarse; llamó á los criados, y forzada la puerta, hallaron al médico espirante.

El desgraciado se habia herido en las arterias de la muñeca izquierda, y además se habia dado un corte en el cuello, arrebatándose la existencia.

Dícese que sobre la mesa del despacho se encontró un papel con estas ó parecidas palabras:

«Esta resolucion es debida á los... (unas palabras que no recordamos y unos nombres propios que nos reservamos, no obstante el buen conducto por donde conocemos el triste suceso.)

«Dios se lo tenga en cuenta.»

—Se ha autorizado que los expendedores de pescado puedan servir al público hasta dadas las 7 de la noche. Con esta garantia se pudo expender pescado que llegó anteayer á hora muy avanzada de la tarde.

—D. Dalmacio Valenti ha solicitado del Ayuntamiento ocupar una parte de los Arcos de la plaza de la Constitucion para establecer su antiguo mostrador de zapatero remendón. La Corporacion le concede un metro cuadrado, con la obligacion por parte del Sr. Valenti de abonar la cantidad conveniente.

—Una importante Empresa de Compañía acrobática ha estado

anteayer á examinar el Circo Alvarez, para proporcionar á Gerona durante la temporada de ferias y fiestas próximas, las novedades que en su escuela sean factibles, añadiéndonos que la Empresa referida es de las que mayor novedades puede presentar al público en España. Volveremos pues seguramente á aplaudir á los clowns.

—Se nos recomienda llamemos la atencion de nuestros lectores sobre lo conveniente que se hace recordar que este mes termina el plazo para proveerse de la correspondiente cédula personal.

De la demora se originan perjuicios manifiestos, pues el resultado suele proporcionar el placer de tomar tres por una.

—De Puente Mayor nos dicen que hace dias viene llamando la atencion de aquella barriada el ver que uno de sus vecinos se vé obligado á vivir en una casa sin puertas ni ventanas al parecer por la actitud que habrán tomado la propietaria de la finca, ó el carpintero que estuvieron á quitarlas con el propósito de corregir algunos defectos de que adolecian dichos armatostes.

Segun se nos cuenta, la familia que abita dicha casa venia quejándose de antiguo de las pésimas condiciones en que se la obligaba á vivir; pues el estado de puerta y ventanas se presentaba tan pésimo, que agua y viento se enseñoreaban de la estancia como Pedro por su casa.

Las quejas se repetian, los meses se pagaban religiosamente y el arreglo no venia.

El dueño de la familia dispuso un paréntesis de *descanso* al pago, y la dueña de la finca dispuso por otra parte el arreglo de puerta y ventanas, mandándolas quitar al efecto.

Pero ese arreglo no se presenta y no falta quien pregunta si el asunto vá á terminar en los tribunales, pues se susurra si para quitar los armatostes mencionados se hizo sin permiso de quien tenia la finca alquilada, y aprovechando un momento de encontrarse en la casa mujeres solas.

Como nos lo cuentan, lo contamos, estando en aclarar cualquier concepto que resulte equivocado, y siempre en interés de suavizar asperezas, pues no se vé mas que un *punto* en escena que, roto el hilo, puede dar algun resultado poco satisfactorio.

—La poblacion de Ceirá está consternada por haber sido asaltada la madrugada del 8 la casa de Campo donde vive Francisco Perich, robándole y atropellándole lo mismo que á su esposa, seis hombres armados y enmascarados.

Las heridas son de pronóstico reservado y lo robado de muy escaso valor; 3 pesetas 75 centimos.

Se está procediendo con actividad, por el Somaten y Guardia civil, para dar con los autores del hecho.

—La iglesia del pueblo de Foixá ha sido robada en alguna cantidad habiendo sido presos dos individuos por sospecha de haber tomado parte en la operacion.

—El joven de 18 años llamado Ignacio Carlos Cullerell, ha sido detenido en Hostalrich, por resultar autor de las heridas inferidas con arma de fuego en la noche del 6, á D. Antonio

Suñé Se le han encontrado cinco cartuchos.

—El vecino de Cassá Miguel Casabó, de 70 años pegó una puñalada á una sobrina de 40, habiéndose inferido otra él que le dejó gravísimo.

Se ignoran los móviles, por mas que se supone fué por un rencor nacido de haber contraido matrimonio esta última.

—No siéndonos posible la publicacion de la Sesión del Ayuntamiento y Revista de Teatro por falta de espacio, las retiramos para el próximo número.

—Hoy con motivo de ser cumpleaños de su R. A. la princesa de Asturias, las tropas que guarnecen esta plaza vestirán de gala ondeando el pabellón nacional en los edificios públicos.

POMADA PANCHO

José Pilani certifico: Que teniendo un dolor en la cabeza que me hacia padecer mucho y despues de recorrer varios médicos y farmacéuticos usé la Pomada de Pancho y á los tres dias quedé completamente curado y para dar credito de dicha Pomada firmo la presente en Santa Coloma de Farnés á 4 de Junio de 1890.—José Pilani.

Agencia Almodobar. La mas seria. La mejor organizada.—La mas económica.—Puerta del Sol 9 entresuelo.—MADRID.

Recomendamos una vez más á nuestros lectores la acreditada y formal **AGENCIA ALMODOBAR** (Puerta del Sol, 9, entresuelo, Madrid), dividida en las siguientes secciones:

1.^a **Jurídica**.—Se encarga de la defensa de todos los pleitos, recursos de casación, contencioso administrativo expedientes de indulto compatibles con la Ley, cumplimiento de exhortos y cuantos asuntos análogos se le confien.

2.^a **Administrativa**.—Gestiona todos los expedientes que se le encarguen en los Ministros. Deuda. Clases Pasivas. Interpretación de lenguas, Banco de España, etcétera, etc.

3.^a **Comercial**.—Facilita informes confidenciales de comerciantes de todas las plazas de España; dirige reclamaciones contra las compañías de ferrocarriles; proporciona tarifas de anuncios en la prensa de provincias, etcétera, etc.

TEATRO CIRCO ALVAREZ

Funcion para el sábado.—El drama catalán en cuatro actos de D. Federico Soler (Pitarra) La Bruixa.

ANUNCIOS.

LA NEOTAFIA

18.—CORT-REAL—18.

Notabilísima economía.

LIMPIEZA SIN RIVAL.

!!! LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!



PASTA BROOKE
(Marca MONO)

!!! HACE EL TRABAJO DE UN DIA EN UNA HORA !!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

Imp.—ALBERTO NUGUÉ.—Gerona.

SABIDO ES YA DE TODO EL MUNDO QUE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas y Antiescrofulosas, etc., etc.

Que no irritan nunca, y que ninguna de las de su clase produce sus efectos ni da sus resultados

Propietario:
DON RUPERTO J. CHAVARRI.

Pidanse como únicas en todas las farmacias y droguerías. No confundirlas.

Depósito general
87-CALLE DE ATOCHA-87

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.

Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con tránsito en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15. para Puerto Rico, Costa-firme y Colon.

Línea de Filipinas.

Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de Enero de 1890.

Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz a partir desde el primero de Enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.

Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

En viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros en la Compañía de alojamiento muy cómodo, trato muy esmerado, como ha acreditado en su día de servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana y jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripoll Compañía de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. la Guardia.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch y Hermanos.—Valencia; Sres. Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes en Gerona, a DON ANTONIO BOXA

GUANOS Ó ABONOS MINERALES

DE LA

COMPANIA AGRICOLA Y SALINERA DE FUENTE-PIEDRA

Medallas de oro en las Exposiciones Universales de Paris y de Barcelona
Gran diploma de honor en Londres.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Precios libres de todo gasto de porte para el labrador hasta toda estación de ferro-carril y puerto.

No hay agricultura posible sin abonar las tierras

Esto grandísimo, en todos los terrenos de España.

Dirección: Penedas, 25, Madrid.



CUANDO LA SANGRE está adelgazada e impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan e incapacitan para resistir las enfermedades predominantes. Entre otras:

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los divinos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, sicerias, tumores e hinchazón de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifique la sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los más poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio más efectivo para la escrófula e igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro e hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías.



EL VIGOR DEL CABELLO,

DEL DR. AYER,

no tiene rival para el restablecimiento del pelo descolorido y cano a su primitivo color y fuerza y para mantener la cabeza limpia y saludable. Según declaración de todos los que lo usan, es la preparación de tocador más popular y elegante y la que mejor hace crecer el pelo. Cuando las glándulas capilares se debilitan por enfermedad, vejez o descuido, este cosmético renueva la vida del cráneo hasta el grado de que el pelo recobra su primitiva

Abundancia y Hermosura.

Las señoras encuentran que esta preparación da al pelo la flexibilidad de la seda y una fragancia delicada y duradera. Los Caballeros lo usan para evitar la calvicie, para restablecer el pelo descolorido y cano a su primitivo color y abundancia y para impedir la caída y tumores molestos en la cabeza. Una prueba de la superioridad de esta preparación sobre todas las otras de su clase es la demanda todos los días creciente que hay por ella en todos los países civilizados.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer,

PREPARADO POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias, droguerías y perfumerías.

En la Imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos a precios muy ventajosos.



Trasiego de Vinos, Alcoholes, Aceites, cervezas, etc.

RIEGO Y LETRINAS

Solidez y Duración

BOMBAS J. MORET & BROQUET

FABRICA Y OFICINAS: 121, rue Oberkampf, PARIS

Las más apreciadas por la industria vinícola en Francia y en el extranjero.

Se garantiza su buen funcionamiento

5 MEDALLAS Exposición Universal de 1878

Grande Medalla de Oro, 1879

Envío franco de Prospectos en Español



EL INDEPENDIENTE

PERIÓDICO LIBERAL

PRECIOS DE SUCRICION

En Gerona trimestre 2.50 pesetas.

Fuera la capital » 5.

Número suelto » 25 centimos.

Atrasado » 50

Redaccion y Administracion plaza Independencia, 14. Imprenta.